



## 「いい準備をする」



教頭 藤井 生也

サッカーワールドカップが、開幕し、日本チームの活躍で大いに盛り上がっています。選手たちへのインタビューを聞いていると、長谷部選手や香川選手、長友選手、本田選手など、きまって言う言葉があります。「いい準備をして試合に強い心で臨みます。」「準備をしっかりして最後まで全力を尽くします。」「チームでしっかりと準備をして、頑張ります。」などです。勝つことばかりを言わないのが共通しています。もちろん、プロの選手なので勝つことや勝ちたいということは、当たり前のことなのかもしれませんが、この「いい準備をする」というところに、子どもたちが育つという視点では、共通したものを感じます。計画してきたことをしっかり協力して実行する、予定外のできごとでもグループで話し合っ乗り越える、困っている友だちを助けるなど、しっかりといい準備をした結果が、子どもたちの行動や姿に表れます。物事を成功へと導くためには、「いい準備をする」ことがとても大切です。思った通りの結果にならない時でも、いい準備をしていることで、多様な変化にも対応できるものです。もちろん、「いい準備をする」ということは、日々の学習にもとても重要であることは言うまでもありません。

いよいよ7月です。梅雨の季節から太陽の眩しい季節に移ります。このまとめの時期をしっかりと取り組み1学期をふりかえり、そして、次へのいい準備をして臨むことで、有意義な夏休みを迎えたいものです。

### 新学習システム担当の交代について

新学習システム担当黒川奈津美が4月から休ませていただいております、代替として北川駿広が務めてまいりましたが、本日より、復帰することとなりました。

年度途中での担当の交代ですが、しっかりと教育活動を展開してまいりたいと思いますので、ご理解のうえご協力をよろしく願います。

### ブロック塀の緊急点検について(お知らせ)

- 明石市教育委員会 -

6月18日の午前7時58分に起きた大阪府北部地震で、大阪府高槻市の小学校のブロック塀が崩落して、児童が死亡する痛ましい事故が発生しました。このことを踏まえまして、同様の事故を防止し、児童の安全を確保するために、6月19日(火)に、学校敷地内のブロック塀に係る緊急の安全確認を行い、二見西小学校に問題はありませんでした。あわせまして、明石市教育委員会は、二見西小学校と連携して、通学路についても、ブロック塀の危険個所の調査を行っているところですので、お知らせします。

# 4年生

5月28日・29日と野外活動に行ってきました。みんなで協力して、実りのある2日間になりました。  
楽しかった野外活動の思い出を川柳にしました。

## 一組

熱さしる	ごはんつくるよ	おいしいな	穂原
大変だ	カレー作りは	目がいたい	石川
はじめての	みんなでおとまり	がんばった	石倉
うれしいな	カレーライスが	おいしいな	石田
はじめての	熱い熱い	かまど係	伊田
焼き板が	じょうずにできて	うれしいな	市村
楽しいな	みんなと食べる	おいしいカレー	小篠
やきいたに	ブランコかいたよ	うれしいな	寛
やきいたを	うまく光らせ	せいこうだ	加納
はじめての	はんごうすいはん	大変だ	岸本
カレーなべ	みんなでみがく	大変だ	汐瀬
四の一	やさしさいっぱい	うれしいな	白石
きょう力だ	みんなで作る	カレーライス	杵本
きょう力し	みんなで作った	おいしいカレー	杉山
できあがり	カレーづくりは	たのしいな	住元
がんばった	みんなのおもい	はねあがる	惣輪
さいごまで	なかよくできた	楽しいな	高木
たのしかった	野外活動	またいきたい	瀧本
やきいたで	うまくつくれて	うれしいな	竹中
うれしいな	みんなで食べる	カレーライス	田中
目がいたい	かまどのけむり	そごくくる	長畑
おいしいな	みんなで作った	カレーだよ	西村
一日目	ワクワクしたよ	カレー作り	新田
楽しいな	みんなで作った	カレーライス	馬場
はじめての	かまど係で	火花ちる	濱田
はじめての	かまどがかりは	たいへんだ	藤井
焼き板で	カレーテックス	むずかしい	藤本
思い出の	焼き板づくり	苦ろうした	佛坂
おいしいな	なかよく作った	みんなのカレー	三木
うれしいな	やきいたづくり	サイコーだ!	水越
目がいたい	かまど係は	たいへんだ	南山
協力し	やき板作り	さいこうだ	柳本
やきいたで	ひみつきちを	つくったよ	山脇
楽しいな	心がこもった	やきいただ	吉原

## 二組

かまどでね	火がもえすぎて	大変だ	大西
こするのが	とてもたいへん	やきいたが	大村
夜食でね	バナナとジュース	おいしいな	岡本
目がしみる	かまどの前では	火がもえる	小川
やきいたで	いい作品が	できました	荻野
はんごうの	片づけたいへん	がんばった	上村
そうじきと	みんなでやかつ	またしたい	小島
うれしいな	おいしいカレー	つくれたよ	小森
よかつたね	カレー作りで	大成功	坂口
はじめての	野外活動	たのしいね	坂元
焼き板で	うまくできたよ	うれしいな	櫻庭
はじめての	野外活動	すこかつた	左着
はんごうで	火が熱すぎて	目がいたい	清水
やきいたで	自分ごのみに	絵をかいた	杉井
やきいたで	じょうずにできた	うれしいな	須藤
ねる時に	電気が消えて	こわかつた	砂田
海岸で	きれいな貝がら	見つけたよ	瀧川
協力し	作ったカレー	おいしいな	竹内
野活でね	はじめてのカレー	おいしいな	谷口
焼き板で	上手にできたよ	うれしいな	谷崎
焼き板で	手がふるえても	がんばった	辻
食堂で	みんなとごはん	楽しいな	中村
やきいたで	みがきつづける	大変だ	畑中
やき板が	じょうずにできて	うれしな	藤本七
よるごはん	カレーをつくるの	たいへんだ	藤本陸
大へんだ	切つたりむいたり	いそがしい	町田
やき板で	みがくの大変	しんどいよ	三澤
焼き板で	色ぬり大変	サメの絵が	水谷
はん長で	むずかしすぎて	つかれたよ	村上
みんなでね	野外活動	がんばった	森山
みんなでね	楽しくすごし	最高だ	山北
やきいたで	きれいにみがくよ	むずかしい	山口
はじめての	カレー作りは	たいへんだ	山中
野活では	カレー作りで	つかれたな	芳中

## 三組

やきいたで	うまくできたよ	うれしいな	赤松
一日目	ナイトフェスティバル	もり上がる	天野
やき板で	きれいにできたよ	すこいよね	石塚
やき板で	すてきな作品	つくったよ	伊保
はんごうで	カレーづくりが	むずかしい	植戸
やきいたで	とてもじょうずに	つくれたよ	馬田
やきいたで	ペンをつかって	たのしかった	梅田
ごはんがね	もっちりたけて	よかつたよ	大西
二日目は	やき板づくり	楽しいな	大橋
海岸で	いっしょに遊び	楽しいな	大村
やき板で	まちがつたら	もどせない	加賀
やき板で	みんながじょうずに	つくれてた	門田
やき板を	作った楽しさ	忘れな	川上
フェスティバル	すこく楽し	き親睦の火	川本
思い出に	作った焼き板	大切に	木場
やき板で	上手にできた	カンペキだ	河野
海岸で	弁当を食べ	おいしいな	小山
やき板で	思ったよりも	むずかしかつた	坂根
はんごうで	火がとんで	熱かつた	貞本
焼き板で	すこくきれいに	作れたよ	上甲
やき板で	いい絵がかけて	うれしいな	菅野
やき板で	ぬるのたいへん	むずかしい	田中
焼き板で	つくつてみると	むずかつた	中里
夜ごはん	みんなでつくつて	おいしいな	橋本
やき板で	文を書くのが	むずかしい	畑
海岸で	はんで弁当	おいしいな	濱田
海岸で	かを見つけて	つかまえた	松本
カレーづくり	せんすでパタパタ	目がいたい	三上
はんごうで	かまどの管理	むずかしい	森
焼き板で	ペンを使うの	苦戦した	安井
やき板で	すてきにできたよ	うれしいな	谷部
焼き板で	うまく出来たよ	うれしいな	吉延
はんごうで	みんなできょう力	したんだよ	鷲尾

## 5年生 淡路島での、4泊5日の自然学校！

### 『めあてのふり返りとこれからの自分』

#### 一組

ぼくは、自然学校に行つて、成長できたと思います。理由は、自分から行動しているからです。その他にもがんばつて班の人の意見を言つたりすることができるようになりました。これからの学校生活で、授業では、意見を言つたりできるし、そうじでは、静かにそうじをする。ふだんの学校生活で生かせることはたくさんあるので、生かすことができるようにがんばりたいです。

【関口 和希】

私は、自然学校を通して、協力や助け合いなどを意識しました。そして、その2つをしっかりと忘れず意識しました。成長できた所は、友だちを大切にして4泊5日過ごせた所です。これからの学校生活に、自然学校で学んだ、協力する、メリハリをつける、思いを伝える、自分で行動するの4つをしっかりと生かしていきたいと思えます。

【増田 梨乃】

#### 二組

ぼくは、自然学校でカッター研修が一番がんばりました。なかなか前に進まなかったけど、みんなで力を合わせました。カッターだけではいけないけど、仲間つて大切に協力がすごく大切だと感じました。一人ではできないことも仲間たちとがんばれば、達成感も大きくなると思います。これからの学校生活で、いろいろなことをがんばり仲間と協力し、もっといい自分や学年にしたいです。

【糟谷 翔和】

わたしは、協力と自分から行動、考えるの三つが成長したと思いました。食堂でも成長できました。任された仕事をしっかりと。そこで、責任を感じました。食事という仕事を最後まできつちりとする。学校でも同じだと思いました。給食当番や仕事もしっかり責任をもってするべきだと思うので、これからもやっています。

【岸本 羽純】

#### 三組

ぼくは、階段を一步一步上がっていくように、五日間の自然学校で成長できたと思います。初めは不安な気持ちもあったけど、リーダーさんのおかげで楽しく過ごすことができました。そして、全ての活動で、よく考え、動いて、協力することができました。それが自分の成長した所だと思えます。これからも、自分を成長させることができるようにがんばりたいと思います。

【井上 簾】

私は、自然学校のめあてを達成できたと思います。自然学校では、特に「時間」を意識して行動しました。時間に余裕をもつて行動することの大切さを学びました。また、自分で考え、自分から進んで行動することが成長につながると思いました。だから学校生活でも、自分から進んで行動できるようにしたいです。

【山根 向葵】